

El Delito de la Libre Elección

Japón y Alemania DOS BALUARTE DEL FASCISMO

Ha sido la práctica inveterada en el país, que el Partido triunfante al recibir las riendas del gobierno proceda inmediatamente a la destitución de todos los empleados que hayan militado en bandos contrarios, haciendo caso omiso de sus capacidades. Y semejante práctica es tan añeja, que hasta los mismos empleados, víctimas de esos procedimientos, los encuentran lógicos y racionales.

Y así, desde hace muchos años, para cada elección presidencial, hemos visto formar distintos bandos sin más programa que un hombre, que en voz alta alguna vez, y más corriente a media voz, ofrece a cambio del voto, del disenso o de la patraña política, un "hueso".

Los presidentes de Costa Rica, con el mayor desenfado han venido llenando puestos con elementos ineptos unos inescrupulosos los más, sin importarles los intereses de la comunidad, en la creencia de que de lo que se trata es de ganar una batalla y de que su obligación es repartir el botín arrebatado a sus enemigos.

Pero nunca, que nosotros sepamos, se ha procedido con tanto desdoro como de esta vez. Públicamente se han levantado listas de los

ELECCION

empleados de ministerio de las oficinas de gobierno, sin respetar ni al más infeliz de agentes de policía, de policías y polizontes que militaron en bando contrario, para buscarles sustituto. Y el fenómeno se explica: «Son muchos los diablos y poca el agua bendita. De este modo se les cobra a los vencidos, el delito de haber hecho uso del derecho de "libre elección" que la Constitución garantiza. De nada vale que el candidato a la cesantía presente atestados de idoneidad; de nada sirve que exhiba su trabajo como prueba indiscutible de competencia. Por sobre todo eso, hay un argumento poderoso: votó por otro partido y su puesto se necesita para uno que gritó y mintió lo suficiente, a favor del candidato triunfante. De esta vez, no serán respetados ni los peones de fomento que ganan un colón retenta al día. Cualquiera de ellos, que haya votado contra León Cortés, tiene ya su sustituto. Y en las mismas condiciones se encuentran los empleados y los obreros principales; las listas de los empleados y peones anti-cortesistas están ya

confeccionadas. Aunque es verdaderamente injusto que a un padre de familia se le tire a la calle, a aumentar las filas de los desocupados, a pesar de su capacidad para el desempeño del puesto que ocupa, lo verdaderamente grave es que por una simple complacencia política, se obligue a la comunidad, a la nación, a soportar las funestas consecuencias de sustituir en funciones públicas al hombre capaz, por otro, que precisamente nuple su capacidad con el servilismo y el chanchullo político.

Y esto debe interesar no al directamente perjudicado, sino a todos los ciudadanos, puesto que somos todos los trabajadores los que a fin de cuentas pagamos, con multa, si cabe, las consecuencias políticas de la camarilla triunfante y las recompensas de servicios personales, que con dinero del Erario haga el Presidente agradecido.

Por este camino va abiertamente León Cortés, quien desde ahora se muestra como el hombre de mano de hierro con magníficos empleados públicos, a quienes tira a la calle para sustituirlos, no por los más capaces, pero sí por los más serviles. Así es como se va perfilando el nuevo gobierno de "orden, paz y trabajo".

Dos postemas en la que se ha acumulado en forma de ametralladoras, gases venenosos y bombas todo el odio del capitalismo contra el Socialismo.

El 25 del pasado febrero en una guerra contra los Estados Unidos por la dominación del Pacífico y de los mercados chinos. Sus diferencias con los generales que dirigieron el atentado del 25 de febrero en el tiempo, en los métodos para agitar las masas y exacerbarles el patriotismo para lanzarlas a la matanza y sobre todo en el camino para financiar los gastos de guerra.

El gabinete de Okada no quería participar en la guerra, pero se empeñaba en estrechar las relaciones del Japón con la Alemania Nazi. En contra que el ambiente no estaba bien preparado para echar el pueblo a la guerra. En cambio el Gral. Minami, jefe del ejército que opera en Manchuria y en China, el Gral Araki antiguo Ministro de la Guerra y el futuro Hitler del Japón y otros generales, todos facistas agudados, se empeñan en lanzarse enseguida contra la Rusia.

El gobierno de Okada que representaba, como si dijéramos, el facismo moderado, había estado removiendo de sus puestos a aquellos militares que estaban con la política de Araki y de los otros generales de facismo

El 25 del pasado febrero en una guerra contra los Estados Unidos por la dominación del Pacífico y de los mercados chinos. Sus diferencias con los generales que dirigieron el atentado del 25 de febrero en el tiempo, en los métodos para agitar las masas y exacerbarles el patriotismo para lanzarlas a la matanza y sobre todo en el camino para financiar los gastos de guerra.

El gabinete de Okada no quería participar en la guerra, pero se empeñaba en estrechar las relaciones del Japón con la Alemania Nazi. En contra que el ambiente no estaba bien preparado para echar el pueblo a la guerra. En cambio el Gral. Minami, jefe del ejército que opera en Manchuria y en China, el Gral Araki antiguo Ministro de la Guerra y el futuro Hitler del Japón y otros generales, todos facistas agudados, se empeñan en lanzarse enseguida contra la Rusia.

El gobierno de Okada que representaba, como si dijéramos, el facismo moderado, había estado removiendo de sus puestos a aquellos militares que estaban con la política de Araki y de los otros generales de facismo

Esta medida junto con el resultado de las elecciones de febrero para elegir la Dieta (parlamento) japonesa, había sido un golpe muy fuerte para el facismo japonés. El gabinete moderado de Okada Takahashi que contaba con 127 representantes, ganó en las últimas elecciones y alcanzó un número de 205 asientos en la Dieta, mientras que el facismo agudo bajó de 242 a 175. Además los partidos de izquierda lucharon también contra el ala facista que quiere la guerra inmediata, y así el Partido Social de Masas que sólo contaba con tres diputados, ganó 18 y los partidos proletarios que no tenían ninguno obtuvieron 6 lugares.

Entonces los generales Minami, Araki, etc., decidieron dar un golpe para coger ellos las riendas del gobierno. Y lo dieron aprovechando las simpatías de goza el facismo entre el ejército. Y lo dieron. Fueron de casa en casa asesinando a los miembros del gobierno. El almirante Okada pudo escapar por casualidad pero renunció y un nuevo gabinete está en el poder. Además de los jefes que fueron muertos los facistas mataron de 80 a 100 individuos que estaban contra la guerra inmediata.

Los facistas se rindieron, algunos cabecillas del movimiento se suicidaron, no abriendo el vientre como los antiguos samurais, sino que echaron mano a un método más moderno: se dispararon los revólveres. Además los cabies dicen que los generales facistas Araki, Takashi y Masaki han sido ju bitacos y el general Minami separado de su puesto de jefe supremo de las fuerzas en Manchukuo.

Los cabies dicen que la paz ha vuelto a reinar en el Japón porque los militares en rebelión se rindieron. Sin

El Primer Ministro Almirante Keisuki Okada, el Guardaseñor Adami Makoto Saito y el Inspector General de la Armada General Totei Wanaabe, víctimas del atentado representaban el imperialismo japonés. Todos ellos jugaron papeles muy destacados en la conquista de Manchuria, han sido factores muy importantes en la preparación de guerra contra la Unión Soviética y en la invasión de China y estaban de acuerdo

El gobierno de Okada que representaba, como si dijéramos, el facismo moderado, había estado removiendo de sus puestos a aquellos militares que estaban con la política de Araki y de los otros generales de facismo

Los cabies dicen que la paz ha vuelto a reinar en el Japón porque los militares en rebelión se rindieron. Sin

Esos vagabundos comunistas...

(Por el obrero Carlos Luis Moya)

Soy albañil. A pesar de ser comunista, hace mucho tiempo que no me falta trabajo y yo sé que en donde trabajo el jefe está contento de mí. No es que yo sea servil: es que procuro cumplir con aquello a que me he comprometido. El comunista consciente tiene obligación de hacer comprender al patrón y a sus compañeros de trabajo, que sabe ser responsable de sus actos en todos los momentos. Y como pienso yo, piensan muchos obreros militantes del Partido. En el Partido Comunista de Costa Rica militan obreros de todos los ramos competentes y responsables: albañiles, carpinteros, hojalateros, sastres, zapateros, etc. La gente ociosa tanto de la clase alta como de la clase baja no puede ser revolucionaria. No hay gente más servil y más antirrevolucionaria que los vagabundos, aquellos que Marx llama

"lumpenproletariado", es decir el proletariado con andrajos, los rateros, los que andan huyendo al trabajo. Los enemigos del cambio social abundan tanto arriba como abajo, entre los vagabundos de "levita". Más de un obrero de esos que hacen coro a los patrones que hablan de nosotros como de esos "vagabundos comunistas", apoyaron con su voto la papeleta de diputados a cuya cabeza estaba Jorge Hine, un hombre que no es trabajador, que tiene mucho dinero y cuya principal ocupación es estar en el Club Unión. Yo he sentido angustia ante la inconsciencia de tantos obreros que llevaron a Jorge Hine al Congreso para que defendiera los intereses del pueblo trabajador y que cuenta de la lucha que por defender sus salarios tuvo el compañero Mora en el Congreso

por defenderles su derecho a la vida. Yo soy comunista y no soy "vagabundo". Y como yo hay muchos en el Partido Comunista. Conozco a unos empleados públicos que cuando hablan de nosotros nos llaman "esos vagabundos comunistas", y yo sé que se pasan curtiendo en la oficina y otros que nunca van y sin embargo a fin de mes reciben sus doscientos o trescientos... Todo su mérito está en que tienen buenos paños entre los altos personajes del gobierno. Y yo que "soy un vagabundo comunista" me levanto desde las cinco de la mañana y no tengo que trabajar 8 y me pagan cuatro colones cuando me va muy bien. Con ese salario apenas si medio vivo y mujer y yo. Muchos de los cafeteros que nos llaman

Los facistas se rindieron, algunos cabecillas del movimiento se suicidaron, no abriendo el vientre como los antiguos samurais, sino que echaron mano a un método más moderno: se dispararon los revólveres. Además los cabies dicen que los generales facistas Araki, Takashi y Masaki han sido ju bitacos y el general Minami separado de su puesto de jefe supremo de las fuerzas en Manchukuo.

Los cabies dicen que la paz ha vuelto a reinar en el Japón porque los militares en rebelión se rindieron. Sin

Pasa a la página seis

"esos vagabundos comunistas" van a sus oficinas en automóvil y se ganan miles de colones al día con el trabajo de sus peones a quienes pagan salarios de hambre y con el cambio que el gobierno hace que el gobierno tiene al siete. La gran ocupación de más de uno de los señores vagabundos comunistas es la de arriancar cheques de su libro y hablar por teléfono para hacer un buen negocio de bolsa.

EL LUGAR DEL PROLETARIO

De pié, resueltamente,
limpio de toda servidumbre
que lo envilezca;
pronto
a manejar el volante de la ciencia,
listo
a planear en el arte nuevo
y eterno
juegos de gloria verdadera;
sincero el brazo
en el gesto fraterno
que abolirá fronteras
puestas entre los hombres
por la historia caduca
de los odios y guerras;
inflexible en su obra
de arrancar de encaje
la burguesía arteria y vagabunda
árbol de mi raices
y venenosa sombra
que oscurece la tierra
Herguido sobre el mundo
no como Herakles, mítico,
sino combatiente,
que hace avanzar la historia
y justifica
en síntesis gloriosa
la ascensión de la vida
a su más alta cima, la inteligencia
revolucionaria del hombre!

C. L. S.
Carlos Luis Moya